

# EL TIEMPO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España... 1 pta. al mes  
ANUNCIOS  
En 2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea.  
4.ª... 0.10  
ESQUELAS SEGUN TARIFA  
No se devuelven los originales  
Número suelto 5 céntimos

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Teléfono número 25

## El eterno equivoco

Suponemos que nuestros lectores tendrán conocimiento de la carta que el Obispo de Madrid ha dirigido al director de «El Debate» rogándole la suspensión del mitin, que había de celebrarse el domingo como protesta de los planes sectarios del Gobierno.

En ella afirma el ilustre Prelado que el presidente del Consejo le ha visitado en su palacio y le ha ofrecido que el asunto se solucionará en la forma que desea la opinión católica.

Hasta aquí la cosa nada tiene de particular.

Es muy lógico, que si el presidente no ha hallado el ambiente favorable que él esperaba para llevar a cabo su reforma, haya reflexionado mejor, y rindiéndose a la evidencia haya visitado al Prelado para interesarle sus buenos oficios en favor de la paz y de la pública tranquilidad.

De mayores visos de certeza a este arrepentimiento del jefe del gobierno el rumor que acoge la prensa de Madrid de que el conde se ha lamentado en la intimidad del atolladero en que lo ha metido Alba, a quien culpa de este mal paso del Gobierno.

Pero esto, que rozando el amor propio del gobernante, haría honor al hombre ingenioso y honrado, sería un caso de verdadera excepción en la forma y manera de ser del conde de Romanones.

Así es que mientras el Prelado afirma bajo su venerable palabra que el conde le ha visitado y le ha ofrecido acceder a los fervientes deseos del pueblo católico, oficialmente «El Diario Universal» se encarga de desmentir las afirmaciones del Prelado madrileño.

Dijo el periódico del conde, que el presidente del Consejo ha desmentido rotundamente que él haya visitado al Obispo de Madrid y que haya hecho ofrecimiento alguno que suponga retroceso en los planes del Gobierno.

Como si fuese poco la oficialidad de «El Diario» el señor Alba, por su propia cosecha asegura también que el Gobierno no variará en nada su propósito, permaneciendo ageno a la realización ó a la suspensión de esos mitines.

Heos aquí, pues, en ese eterno equivoco en que se desenvuelve la política del conde de Romanones.

En tanto suponemos que todo se halla resuelto; que la paz más octaviana reina en los espíritus, como nos hallamos con la amenaza inminente de un estallido de la cólera popular, excitada por el deliberado propósito del Gobierno.

Si cree el conde que es una habilidad hacer deponer las armas con falsas promesas, no lo atreñdamos a ganancia con este procedimiento.

Al reaccionar nuevamente los espíritus, al darse cuenta del engaño, aumentará la excitación y hará mucho más difícil una solución pacífica.

Allá él con los resultados de sus artes políticas; pero a lo que no hay derecho es a jugar con la opinión del país, con la desaprensión que él lo hace, llevándonos siempre desorientados y viviendo el Gobierno en ese perpetuo equivoco.

## A las autoridades

Señor Alcalde

Atiéndanos, siquiera por una vez en su vida, que no vamos a pedirle que gaste nada y porque en lo que solicitamos va envuelto el decoro de ese Municipio que V. S. preside y el de esta desamparada y pobrecita población.

¿Es que no mira V. S. al suelo cuando anda por las calles? Fíjese, fíjese el señor Alcalde en el estado en que se encuentran y díganos después con la mano puesta sobre el corazón, si esto puede tolerarse.

Nunca, óigalo bien, nunca han estado las calles de Murcia en el estado en que hoy se encuentran Jamás llegaron a tan indecoroso estado.

No se trata ya de los barrios extremos, donde la vida se hace imposible por el exceso de suciedad, son las vías principales, las calles más céntricas las que constituyen un verdadero baldón para todos nosotros.

Ayer mismo vimos pasar por una calle céntrica una carreta cargada de cieno, y con todos los trastazos que tienen que dar los carros por las enormes barrancadas del adoquinado, iba dejando una estela pestilante que permaneció todo el día como caprichoso adorno de vía tan importante.

¿Es esto tolerable? Porque lo primero que debía hacerse es no autorizar por las calles céntricas, vehículos con tan preciosa carga; y caso de autorizarse ordenar la inmediata limpieza.

Siquiera en estos días en que dicen que estamos de fiestas, ó por lo menos así lo aseguran unos ridículos carteles que se han colocado en las esquinas y que son otra vergüenza para el Municipio, envíese al celo del cuerpo de barrenderos para que la población esté medio limpia.

Que no puede figurarse V. S. las fatigas que pasa uno por esas calles cuando va acompañando a algún forastero. A nosotros se nos cesa la cara de vergüenza.

Al señor alcalde, por las muestras, le debe tener sin cuidado.

Señor Gobernador

Seguramente sabrá V. S., no dudamos que lo sabe, que hay mucho y muy bueno legislado acerca del

cierra de taberna; pero lo que no podemos asegurar es si sabe que esas disposiciones, que están en completa vigencia, no se cumplen en Murcia por la razón sencillísima de que no les dá la real gana a los dueños de los establecimientos y porque a los encargados de vigilar y hacer cumplir las citadas disposiciones, les tiene en absoluto sin cuidado todo eso.

El suceso escandaloso del domingo, en el que los dependientes de su autoridad pasaron no pocas fatigas por culpa de un irascible beodo ca el paroxismo de la embriaguez, le habrá convencido de la certeza de nuestra afirmación.

Si, señor gobernador; las tabernas no se cierran los domingos, ni por las noches, ni a ninguna hora; los borrachos circulan por esas calles siendo un constante peligro y una vergüenza para todos, y nadie se preocupa en evitar esto.

Como suponemos a V. S. celosísimo cumplidor de sus deberes, no dudamos que a estas horas habrá puesto manos en el asunto y ordenado que se cumpla enérgicamente lo legislado, como cumplirse debe.

Y en espera del resultado quedamos decididos a aplaudir sin reservas si acreedoras al aplauso son las determinaciones que se tomen ó a ser más duros en las censuras que no son otra cosa que eco fiel de las que el vecindario dirige a las autoridades ante el bochornoso espectáculo que presenta la población en las noches de los días festivos

## LAS FIESTAS

: DE PRIMAVERA :

LA BATALLA

Ya han quedado fijados por la Alcaldía en los sitios de costumbre los bandos con todas las disposiciones referentes a la organización de este festejo que se celebrará el próximo domingo.

Como esperábamos vá a ser brillantísimo gracias a los trabajos realizados por la comisión. El número de carrozas es el de seis, y estas son de un extraordinario buen gusto.

Estas son: «Centro de Amor», «Corbel le Luis XV» y «El Triciclo» construidas por los jardineros del huerto de San Antón, José Moreno y hermanos.

«Alrededor de la lámpara» Champagne y Habanos» y «El Elefante», esta última que presenta el Casino.

Los conviles soltaron la carcajada.

—Bien esta; me gusta la franquiza, —dijo Kirila Petrovitch; —al fin tendrá que intervenir en este asunto, sin aguardar la venia de las autoridades. ¡Ah, lástima grande que muriera en el incendio el otro ipseavnik! Con ese habríamos gozado de mayor tranquilidad. Y a propósito ¿qué nevas hay de Dubrofsky? ¿Dónde se lo ha visto la última vez?

—En mi casa, Kirila Petrovich, —dijo una tiplada voz de mujer.

—El martes último cenó conmigo.

Todas las miradas bñdaron a Ana Gavichna Gfobova, una viuda muy amable y querida de todo el mundo por su jovial carácter.

Los comensales, picados de curiosidad, se dispusieron a escuchar su relato.

—Hace tres semanas, envié a mi intendente al correo con una carta para mi Vania. No trata regimiento a mi hijo; y aunque quisiera me faltarían los medios para ello. Sin embargo, nadie ignora que un oficial de la guardia, debe vivir con decóro, y así yo comparto mis rentas con Vania. Así, pues, le enviaba con la epístola dos mil rublos. Aunque por el «Dobrofsky», más de una vez, me dije que la ciudad no estaba le-

EN SUPRAGIO DE LAS ALMAS  
DE LA SEÑORA

## D.ª Josefa Molero Carreño

Y DE LA DE SU ESPOSO

## D. Andrés Almansa Rubio

(Q. E. P. D.)

Se dirán misas cada media hora, el martes 18, desde las ocho hasta las doce, en el altar de Nuestra Señora de las Angustias de la iglesia parroquial de San Bartolomé.

### Sus hijos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan a alguno de dichos actos, por lo que quedarán agradecidos.

Murcia 17 de Marzo de 1913.

Varios Excmos. é Illmos. Sres. Obispos, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Estas tres carrozas se están construyendo en el huerto del Conde a cargo del jardinero Antonio Guzalvez. Las lindas señoritas que han de ocupar estas carrozas están también designadas. El número de coches de batalla será también bastante considerable. Todo hace esperar un festejo del que quedaremos satisfechísimos. Ya ha comenzado la construcción de tribunas en la Glorieta.

LOS TOROS

Según nuestras noticias a estas horas deben estar camino de Murcia los seis magníficos ejemplares de la ganadería de Oles que se encargarán de despachar en nuestra plaza el tercer día de Pasqua Rafael Gómez (Gallito) y Rodolfo Gaona.

Se nos asegura que es un ganado que ha de dejar satisfachísimos a los aficionados. Pronto lo veremos.

Si no ocurre incidente alguno los seis astados llegarán a Murcia el próximo miércoles en el tren mixto.

EL BOTIJO

Mañana tarde saldrá de la estación del Mediodía de Madrid el tren

## Semana Santa y Fiestas de Primavera

Excelentes caramelos de Saizillo con el retrato del gran escultor, y de los ilustrados murcianos Saavedra-Fajardo, Florida-Blanca, don Julián Romea, Fernández Caballero, García Aliz, don Juan de la Cierva y don Tomás Maestre.

En preciosos estuches con fotografías de las principales efigies de insigne escultor, «GLORIA DE MURCIA»

Extraordinaria novedad de D. Juan Bautista Alonso.

Botijo organizado por el simpático Mestre Martínez.

Este año viene sin hacer ruido y sin que haya aparición en «La Correspondencia» ni una sola «pastoral» del infatigable patriarca. ¡Que le vamos a hacer!

De todas maneras es de suponer que el Botijo traerá un buen contingente en el que figurarán los numerosísimos paisanos que viven alejados de nosotros y a quienes recibimos todos los años por esta época con los brazos abiertos.

El Botijo llegará a Murcia el Miércoles a las siete de la mañana y como siempre saldrá un público numeroso a rendirle los debidos honores.

También suponemos que el alcalde enviará una banda de música.

LA REINA

El Circulo de Bellas Artes de esta población en nombre del poeta premiado con la Flor Natural ha designado como Reina de la Fiesta de los Juegos Florales a la bella y distinguida señorita Victoria López Higuera Marin-Baldo.

La designación no ha podido ser más acertada pues la señorita elegida para presidir la cultísima fiesta, por sus encantos ocupará dignamente el Trono.

## Para el Sanatorio antituberculoso

Todo marcha por muy buen camino.

Las distinguidas señoras nombradas en la magna reunión de la Sociedad Económica, se reunieron el pasado miércoles, y en principio acordaron que el día de la tuberculosis ó fiesta de la rosa, (ones de ambos modos es calificado), se celebre el martes de Pasqua, empezando sus activas gestiones para comprometer a las señoritas que han de vender las flores y ultimar los detalles de esta interesante cuestión.

Tan buena acogida ha tenido entre los murcianos, que de una distinguida Presidenta, sabemos tiene ya en su poder 25 pesetas remitidas por un vecino de su parroquia que no ha de salir a la calle en dicho día pero que tampoco quiere negar su concurso a tan humanitarias. Y es de creer que cada cual en la medida de sus recursos, hasta el que solo pueda prestarlo con diez céntimos, contribuirá a que los pobres tuberculosos tengan en su día un buen Sanatorio donde curarse. Los ofrecimientos siguen haciéndose.

Además de los muy valiosos de los señores don Eduardo Díez del Corral y don José María Salgas, publicados en los pasados días, y que la Asociación fundadora acep-

ta con el mayor gusto y se propone utilizar en breve, ha recibido los siguientes:

De los señores Bernal del Palmar, el precioso teatro de dicho pueblo para onantas funciones...

De los jóvenes que preparan las carreras de bicicletas, el producto de la localidad de esta fiesta.

Y del notable músico don Manuel Massotti, Director de la Academia Caballero, el contenido en la siguiente carta:

<Sr. D. Isidoro de la Cierva.

Muy distinguido señor mío: Leo en la Prensa de hoy su decidido propósito de organizar algunos festejos y conciertos a favor de un Sanatorio antituberculoso...

Me repito de usted afectísimo y s. s. q. s. m. b., M. Massotti.

Todos se acogen con sumo reconocimiento y es seguro proporcionen buenos ingresos al caudal de la fundación.

A la lista de donativos en metálico publicada hace pocos días hay que agregar: Don Antonio Roldán, 5 pesetas; don Emilio López Sánchez Solís, 15; don Enrique Bernal Meseguer, 25; don Francisco Narbón, 25; don Antonio Reyvert, 15; don Vicente Martínez López, 25; don Wenceslao Carceller Peña, 50; don Juan Bernal González, 10; don Juan Bernal Gallego, 25; don Tomás Bernal Gallego, 25; don Manuel Bernal Gallego, 25; don Bartolomé Bernal Gallego, 25; don Jesús Bernal Gallego, 25; don Teodoro Bernal Gallego, 25; don Salvador Bernabé Sánchez, 25; don Bartolomé Gallego, 25.

El día religioso

EN LA CATEDRAL

Con una gran concurrencia de fieles celebráronse ayer mañana en la S. I. C. los salemnes Oficios del día, oficiando de Pontifical el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, asistido de los beneficiados señores Muñoz Gayá y Oonegro.

Después se hizo la tradicional procesión y bendición de las palmas.

En representación del ayuntamiento asistieron los concejales señores Lacróel, Salvat y Gonzalez Sanz y el oficial de Secretaria señor Costa.

LA PROCESIÓN DE LOS SERVITAS

A las cinco de la tarde salió de la iglesia de San Bartolomé la procesión de la Cofradía de los Servitas, en la que figura el hermoso paso de la Virgen de las Angustias, una de las más admirables obras del inmortal escultor murciano Salzillo.

Abrió la marcha la banda de música de Guadalupe, precedida de una sección de Guardia civil á caballo.

Sección de nazarenos azules, coro de voces acompañado de orquesta. Nazarenos colorados.

El Trono de la Virgen al que daban guardia una sección de Guardia civil y otra de Seguridad.

Nazarenos del Santo Entierro. De preste el párroco de San Bartolomé señor González.

En representación de la Curia eclesiástica don Antonio Conejero, don Valentín Arroyo y don José Uñac.

Por el Ayuntamiento don José Salvat, don Wenceslao Carceller y don Mariano del Carmen González.

Un piquete de la Guardia municipal.

Cerraba la banda de música del señor Espada.

En la carrera el público fué muy numeroso.

EN SAN ANTOLIN

Al toque de oraciones se cantó en esta iglesia el último ejercicio del Quinario ocupando la sagrada cátedra el elocuente orador sagrado don

Eduardo Martínez Balsalobre, que pronunció un sermón inspiradísimo.

Después se cantó la antifona «Christus factus est» y el salmo «Miserere» ambos del maestro Elava.

A los sagrados actos asistió una numerosa concurrencia de fieles.

EN EL PALMAR

Una mujer herida

SUCESO MISTERIOSO

En la noche del sábado ocurrió en el caserío de S. Ginés, cercano al Palmar un suceso que ha producido gran impresión y del resultado del cual quedó herida de gravedad una jóven llamada Josefa Agüera Martínez, de 20 años de edad, soltera, natural y vecina de dicho pueblo.

En las primeras horas de la mañana de ayer fué encontrada herida en su domicilio y conducida al Hospital donde el médico de guardia señor Precioso le apreció las siguientes heridas:

Una inciso punzante en la región escapular derecha de unos cuatro centímetros de extensión y penetrante, de pronóstico grave; otro inciso punzante en la región del tordec derecho de unos cinco centímetros de extensión y ocho de profundidad, de pronóstico reservado.

También presentaba varias heridas incisas: una en la región dictoidea derecha; tres en la región escapular izquierda; tres en la región frontal; una en la región molar derecha; otra en la nariz; otra en el labio superior; otra en la región molar izquierda.

Otra herida incisa de unos quince centímetros de extensión en la región temporoparietal derecha de pronóstico menos grave.

Presenta además arañazos y erosiones en las manos, pecho y espalda, todas ellas leves.

EL SUCESO

Josefa Agüera dormía sola en la casa, pues su padre por estar al cuidado de los animales dormía en una barraca vecina.

Oueta la herida que á media noche se despertó asustada por unos fuertes golpes viendo entrar en su habitación á un hombre alumbrándose con un quinqué.

Dicho individuo, á quien dice que no conoció, pues si bien tiene cierto parecido con el amo de una hermana suya, éste no lleva bigote y el agresor sí, se arrojó sobre ella y comenzó á darle puñaladas, tirándola de la cama al suelo.

Josefa perdió el conocimiento y esto indudablemente hizo creer al criminal que se hallaba muerta, y cuando recobró el conocimiento ob-

servó que el individuo se mudó de ropa y se marchó.

El agresor entró en la casa por un hueco que abrió en la pared con la reja de un arado.

Como antecedentes se sabe que el padre de la herida ha cumplido recientemente una condena por homicidio y se cree por algunos que el acto puede achacarse á una venganza personal.

Por otros se dice que se trata solamente de un salvaje que aprovechando la soledad en que se encontraba la muchacha quiso abusar de ella, hiriéndola después. Esto lo niega Josefa.

Todo esto es muy extraño y ya se encargarán las autoridades de aclarar el suceso.

Espectáculo edificante

Anoche, desde las ocho á las nueve y media, se dió en las calles de Murcia un espectáculo edificante y que fué causa de generales censuras para las autoridades por la dejación absoluta de sus deberes en lo que se refiere al cierre de tabernas.

Un individuo, apodado el Aragonés, torerillo de oficio, con una borrachera fenomenal, estaba escandalizando en una casa del barrio de San Juan en donde se rinde culto á todos los vicios conocidos.

La pareja de Seguridad, al enterarse, acudió para restablecer el orden.

El Aragonés echándose de bravnón arremetió contra los guardias arañando á uno de ellos y destrozándole la indumentaria.

La pareja consiguió apoderarse de él, pero una vez en la calle, el guarda, se tiró al suelo y entre llantos y blasfemias protestaba del atropello.

La lucha que los guardias sostuvieron para llevar al Aragonés á la Inspección, fué laboriosísima.

Un centenar de individuos seguía detrás de ellos presenciando el espectáculo.

En la Plaza de Belluga se incorporó otra pareja pero el Aragonés en el suelo defendíase como un energúmeno.

Así fueron hasta la esquina de Madre de Dios á donde llegaron á las nueve.

Allí el público era muy numeroso y algunos amigos del escandaloso borracho protestaban de la detención.

Por fin, agotadas las fuerzas, se entregó el Aragonés.

El escándalo fué enorme.

Los guardias pecaron de excesiva paciencia, pues con gente de esa naturaleza no deben guardarse esas tolerancias.

Entre los comentarios que se hacían por el público, no era el menor

que desde la calle de la Gloria á la de Madre de Dios, y con un escándalo tan formidable, no apareciera ningún individuo de la policía que auxiliara á los guardias durante la hora que duró el espectáculo.

Para que resaltara más éste, por las principales calles veíanse infinidad de borrachos.

Nosotros vimos, á pesar de ser domingo, que estaban abiertas numerosas tabernas en muchas de las cuales la concurrencia era grande.

¿Para qué sirven las leyes? Contesten las autoridades,

La recaudación

(Por telégrafo)

Aumento

16.—A las 3'15 t.

La recaudación de la Hacienda durante la primera quincena del actual mes ha tenido un aumento considerable.

El alza con relación á igual período del año anterior se eleva á 7.213,370 pesetas.

En todos los conceptos hay aumentos, pero en donde tiene extraordinaria importancia ha sido en Aduanas.

El aumento por este concepto asciende á 4.712,582 pesetas.

El ministro muéstrase muy satisfecho de este resultado.

El motin de Toledo

(Por telégrafo)

Conferencia telefónica

16.—A las 11'15. n.

El Subsecretario de Gobernación celebró una conferencia telefónica con el Gobernador de Toledo.

Sigue la excitación

El Gobernador decía que á las diez de la mañana continuaba la excitación con motivo del asesinato cometido por un consumero.

Cargas

Los grupos, numerosísimos recorrieron los puntos de los consumos. Intentaron quemar los restos de las casetas que hay en el Puente de Alcántara.

No lo consiguieron por intervenir la fuerza pública que tuvo necesidad de dar varias cargas para impedirlo.

Se reacen los grupos

Los grupos lograron rehacerse y recorrieron las calles.

Protendieron que no abrieran las carnicerías.

Tampoco lo consiguieron por que las fuerzas encargada de custodiarlas no permitieron á los grupos llegar á ellas.

Bando

El Gobernador ha publicado un bando para evitar que se altere el orden.

Las disposiciones adoptadas son enérgicas.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Brígida Teruel Conde falleció el día 20 de Marzo de 1911 R. I. P. En sufragio de su alma, y demás difuntos de la familia, se dirán misas desde las ocho hasta las doce, de media en media hora, en la iglesia de la Merced, el día 18 del corriente, estando S. D. M. de manifiesto. Terminada la última se cantará un responso. Su esposo don Mariano Giménez; hijos María, Brígida, Antonia y Juan y demás familia, RUECAN á sus amigos y personas piadosas la asistencia á alguno de estos actos, por cuyo favor les quedarán agradecidos. Murcia 17 de Marzo de 1913. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Orden

El orden no se ha vuelto á alterar. Han llegado más fuerzas de la benemerita.

Estas impedirán que se repita el motin.

De todas formas la excitación es grandísima.

LA CENSURA

(Por telégrafo)

16.—A las 3'15 t.

El Subsecretario de Gobernación ha negado que anoche se ejerciera en telégrafos censura con motivo de la suspensión del mitin católico del Frontón Central.

Dice que ha recibido numerosas quejas de varios corresponsales, pero que estos no tienen razón, pues se dejó telegrafiar cuanto se relacionaba con la cuestión llamada religiosa.

Si hubo censura

El señor Navarroreverter ha dicho que es lo que si hubo censura fué en las noticias referentes á un solo caso.

Pero esto se hizo con el asentimiento del corresponsal interesado.

Referíase la noticia á la ampliación de las guarniciones de Alcazar y Larache.

Lo de Melilla

(Por telégrafo)

Exageraciones censurables

16.—A las 3'15 t.

En los centros oficiales se quejan de las exageradas noticias de Melilla publicadas por algunos periódicos.

Luque censuraba la falta de patriotismo, pues en la mencionada

plaza no ha ocurrido nada, siendo completa la tranquilidad.

Este afán de información es perjudicial y antipatriótico, sirviendo solamente para llevar la alarma á los que tienen deudos ó amigos en aquel ejército.

El Gobierno parece ser que está dispuesto á impedir que se repita llegando hasta la suspensión de los periódicos que incurran nuevamente en estas inexactitudes.

Fiesta del Arbol

15.—A las 11'15 n.

Por iniciativa del general Jordana el día 24 se celebrará la fiesta del Arbol.

Los moros correrán la pólvora.

Tranquilidad

La tranquilidad en todo el territorio es completa.

Visita al canal

(Por telégrafo)

16.—A las 3'15 t.

Á las ocho de esta mañana marchó en automovín el conde de Romanones á visitar el canal de Isabel II.

TOROS

(Por telégrafo)

EN MADRID

16.—A las 3'15 n.

Se ha celebrado la novillada á beneficio de la viuda é hijo del diestro Domingón.

Los toros de Clairac han resultado mansos,

Algeteño, Zapaterite, Agujetas, Ocejito, Garrido y Vega, todos muy aplaudidos.

Actuaron de banderilleros los matadores de toros Saleri, Gallito Chico, Gaona, Celita, Segurita, Pacomio Peribáñez, Ostioncito y Chiquito de Begoña.

Todos fueron ovacionados.

EN VALENCIA

Toros de Surga han cumplido.

Larita, Limeño y Vaquerito, bien.

El público satisfecho.

EN BARCELONA

Plaza Nueva

Toros de Pérez de la Cueva muy buenos.

Vicente Pastor en el primero estuvo pesado con la muleta.

Lc dió un pinchazo y media estocada superior.

En el tercero hizo una faena de muleta superior.

Lo mató de tres pinchazos feos, oyendo protestas.

En el quinto también mal. Le dió un sablazo rematándolo después de tres intentos de desca-bello. Gallito en el segundo empleó una faena de muleta movidísima, pues estuvo bailando constantemente delante del toro. Le dió un pinchazo feo y media estocada caída.

- 66 -

-¿De quién, padrecito? ¿Y Dubrofsky? No sería muy agradable, que digamos, caer en sus garras. No es hombre tímido, por lo que á mí se refiere, creo que si pudiera me despellejaría dos veces.

-Y ¿por qué hermano?

-¿Por qué, decía, padrecito Kirila Petrovitch? ¿No os acordáis del proceso del difunto Andrés Cavrilovich? ¿No fui yo, quien, por deferencia á vuestra amistad, afirmé que los Dubrofsky no tenían derecho alguno sobre Kistevneva y que la poseían merced á vuestra condescendencia? El difunto, que la paz del Señor sea con él, prometió entonces castigarme y podría ser que el hijo le pasara por las mientes la misma idea. Dios no lo permita. Hasta hoy no ha destruido uno solo de mis cobertizos; pero temo que algún día se le ocurra prender fuego á mi castillo.

-Parece que encontraría allí un rico botín. No creo engañarme al asegurar que la cajita roja contiene mucho oro.

-¡Ah, sí, pa íreco Kirila Petrovitch! Ma está llena alguna vez; pero hoy la encontrarían vacía por completo.

-Vamos, no vale la pena, Antón Pafutich; ya te conozco. ¿Ma qué puedes gastar el dinero?

- 67 -

Vives en tu casa como un gorrino, no recibes á nadie y sacas el jugo á tus mujicks. No haces más que embolsar escudos.

-Os chanceáis conmigo, padrecito Kirila Petrovitch, dijo con forzada sonrisa Antón Pafutitch Spitsin; pero os juro que estamos á dos dedos de la ruina.

Y Spitsin empezó á comer para ocultar su perturbación creciente.

Troiekurof le dejó en paz y se dirigió al nuevo ispravnik que venía á su casa por vez primera y que estaba sentado en el opuesto extremo de la mesa, junto al preceptor.

-¿Qué tal, señor ispravnik? ¿Tardaréis mucho tiempo en coger á Dubrofsky?

El ispravnik se turbó, se sonrió, saludó y respondió por último:

-Se hará todo lo posible, Excelencia.

-¿Hum; ¿se hará...? Siempre decía lo mismo y nunca se hace nada. Y luego ¿por qué razón detenerle? Las correrías de Dubrofsky son una ganga para los ispravniks: gastos de viaje, para confidentes, act., de lo cual se escurre algo en el bolsillo. ¿Por qué suprimir á un bienhechor tan grande? ¿No es verdad, señor ispravnik?

-Es cierto, Excelencia, respondió el ispravnik, aturullado por completo.

En el cuarto estuvo monumental.

Su faena es de las mejores que aquí se han visto.

Le fué concedida la oreja.

Este toro se lo brindó á Titta Rufo.

Al sexto después de una regular faena lo mató de dos pinchazos y media estocada pescuecera.

Plaza antigua.—Miras

Los toros de Mira han resultado superiores.

Mataron 21 caballos.

En el primer toro resultó cogido el banderillero Ahijac, sufriendo una contusión en un muslo.

Regaterín estuvo valientísimo con la muleta.

Entró dos veces á volapié, siendo muy aplaudido.

En el segundo Manolete empleó una buena faena de muleta.

Le dió un pinchazo y una estocada, resultando cogido.

Retirado á la enfermería se le apreció un puntazo en el escroto.

Al tercero lo mató Torquito de una estocada superior, previa faena de muleta.

Se le concedió la oreja.

Cuarto. Regaterín tras una faena breve lo mata de media estocada superior.

Al quinto también lo mató de dos estocadas, entrando á volapié en ambas.

Con la muleta estuvo bien.

Torquito finalizó la corrida matando al sexto de un volapié superiorísimo.

El público muy satisfecho.

# Provincias

(Por telégrafo)

**BADAJOS**  
16.—A las 11'15 n.

**Entierro**

Hoy se ha verificado el entierro de don Enrique Lope Nolano, hermano del diputado por esta capital don Casimiro y tío del gobernador de Murcia.

La concurrencia ha sido numerosísima.

**OVIEDO**

**Visita de inspección**

Con motivo del expediente instruido por el inspector general de Prisiones en la visita girada á esta cárcel por los recientes sucesos ocurridos en la misma, resultan complicados varios empleados.

**CORDOBA**

**Detención**

Ha sido detenido un individuo llamado Antonio González, presunto autor del asesinato del cobrador Alfonso Barca, en las cercanías de Baena.

**CASTELLON**

**Incendio intencionado**

En la barriada de San Rafael un horrible incendio redujo á cenizas tres casas.

Resultaron dos heridos.

El fuego fué intencionado por querer cobrar el propietario la prima del seguro.

Ha sido encarcelado.

**MALAGA**

**Suceso sangriento**

Un individuo llamado Joaquín Martes disparó un revólver contra su novia.

Después se suicidó.

La novia está gravísima, desconfiando los médicos de que pueda salvarse.

**BARCELONA**

**Weyler**

Ha llegado el capitán general señor Weyler.

**La huelga de Manresa**

En Manresa ha comenzado el «lockout» establecido por los patronos metalúrgicos.

Interviene la Junta de arbitraje, buscando un arreglo.

**Motor que revienta**

En el vapor pesquero «Arana» reventó el motor.

El maquinista hállase gravísimo.

**Fiesta del Arbol**

En el Tibidabo se ha celebrado la fiesta del Arbol, resultando brillante.

Asistieron 2000 niños, á los que se obsequió con meriendas.

# La Política

(Por telégrafo)

**Visitas á unas obras**  
16.—A las 11'15 n.

Esta mañana marcharon en automovil á visitar las obras del Canal de Isabel II, el conde de Romanones, el ministro de Fomento y el Comisario del Canal don Andrés Mellado.

La visita fué á un salto de agua de 900 caballos de fuerza.

# Valladolid

(Por telégrafo)

**El señor Alba**  
16.—A las 11'15 n.

Llegó el ministro de la Gobernación.

Se trasladó al cementerio oyen de misa en el panteón de familia, en donde se encuentra enterrada su esposa doña Enriqueta Delibes, hoy primer aniversario de su muerte.

Asistieron las autoridades y numerosas personalidades.

El Circulo liberal envió dos cestas de flores.

# Fiestas religiosas

(Por telégrafo)

Sevilla 16.—A las 11'15 n.

Con grandísima animación han comenzado las fiestas de Semana Santa.

De la Catedral salió la procesión en la que figuraban siete cofradías lujosísimas.

Las calles de tránsito estaban atestadas.

Han llegado infinidad de turistas americanos.

# De Madrid

(Por telégrafo)

**Domingo de Ramos**  
16.—A las 11'15 n.

En todos los templos de Madrid se ha celebrado con gran solemnidad la función de las palmas.

La concurrencia á las iglesias ha sido mayor que otros años.

**Los estudiantes**

En el Poraninfo de la Universidad se celebró la sesión de apertura de la Asamblea para la Federación Escolar.

Farinas expuso el objeto de la Asamblea que no es otro que el desarrollo de la enseñanza entre la juventud.

El Rector señor Conde y Luque dijo que el programa de los estudios es vago.

Les dijo que deben proponer soluciones concretas.

Ofreció interesarse para que sean aprobadas las conclusiones.

Los estudiantes aplaudenle.

# EN PALACIO

(Por telégrafo)

**Capilla pública**  
16.—A las 11'15 n.

En palacio celebróse capilla pública con motivo de la fiesta de Ramos.

Asistieron el Rey, la Infanta Isabel y los palatinos.

Las Reinas y el Infante don Fernando no asistieron.

Ofició el Obispo de Si6n, que bendijo las palmas.

# La guerra de Oriente

(Por telégrafo)

Paris 16.—A las 10'15 n.

**Muertos de frio**

En las avanzadas de Tchaldja al pié de un monte encontraron los turcos 432 soldados búlgaros y vario soldados helados, por haberlos sorprendido un alud de nieve.

**Transporte á pique**

El crucero turco Hamidich encontró á un transporte servio, al que echó á pique.

Murieron ahogados más de 100.

# Victoria de los griegos

De Atenas comunican que las tropas griegas ocupan la Isla de Samos.

Una división griega derrotó la retaguardia turca cogiéndole 1600 prisioneros.

# Revista militar

(Por telégrafo)

Paris 16.—7'25 n.

En Viena se ha celebrado hoy la gran revista militar anunciada.

Alas dos de la tarde estaban reunidas en el hermoso campo más de 200.000 personas.

A la una y media de la tarde llegó el Presidente de la República.

Poincaré ocupaba una carroza á la gran D'Aumont, seguida de una brillante escolta.

El jefe del gobierno y los presidentes de las Cámaras ocuparon una de las primeras tribunas.

Mientras la Artillería hacía salvas.

Frente á las tribunas estaban formados once mil hombres.

En los desfilaron ante el Presidente en medio de vivas al Ejército y á la República.

Enseguida las tropas realizaron diversos ejercicios simulando un ataque, un asalto y una carga.

Resultaron emocionantes.

Mientras, las secciones de aeroplanos evolucionaban como pájaros.

Se retiró Poincaré tocando las músicas de la Marsellesa.

**Recepción**

En la Alcaldía se celebró luego una recepción y un lunch.

**Protesta**

Al mismo tiempo que la revista militar, se celebraba en el Prado de San Gervasio la gran manifestación convocada por la Sociedad general del trabajo, para protestar del servicio de los tres años en filas.

# TUY

Carta á Romanones  
15.—A las 11'15 n.

En el «Boletín Eclesiástico» de la Diócesis aparece una carta dirigida á Romanones y suscrita por el Obispo don Valeriano Menéndez.

En ella dice que la enseñanza del catecismo, igual que el matrimonio civil, no puede tratarse el poder ejecutivo sin violar las leyes y el Concordato.

Rechaza los argumentos empleados por Romanones, cuyos argumentos no son creídos por la opinión.

Los comentarios son grandísimos.

# Extranjero

(Por telégrafo)

**Choque de trenes**  
Bruselas 16.—A las 7 n.

Anoche en Hasselt, capital de Limburgo hubo un violento choque entre un tren de viajeros precedente de Lieja y un mercancías de Amberes.

Resultaron 60 heridos de los cuales 25 son gravísimos.

Un maquinista y un fogonero quedaron muertos.

El maquinista del tren de mercancías se volvió loco.

# NOTICIAS

**La Virgen de los Dolores**

Anoche á las ocho fué trasladada procesionalmente desde la iglesia de Santo Domingo á la del Carmen la Virgen de los Dolores, de la cual es camarera doña Manuela García de Ruiz-Funes: Jicha imagen ha de figurar en la procesión del miércoles.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (diócesis), Vichy-Grande-Grille (hígado).

**Restablecida**

Lo está de la enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña Nicolasa de Cuenca, esposa de nuestro amigo don Amancio Marin.

Reciba nuestra enhorabuena.

# Boda

En la iglesia de San Pedro se ha verificado la boda de la simpática señorita Josefa Pastor Martínez con el joven maquinista de la Compañía de F. de M. Z. y A. don José Lucas Requena.

Han sido padrinos la señora madre del novio y nuestro amigo don Juan Martínez Avilés, tío de la novia.

Reciba la fe iz pareja nuestra enhorabuena.

# Mejorado

Se encuentra bastante mejorado de la grave enfermedad que ha padecido nuestro respetable amigo don Francisco Illán Sánchez.

# Enfermo grave

Se encuentra gravemente enfermo nuestro amigo don José María López Hurtado, padre político de nuestro amigo don José Guerrero. Dios mejore su horas.

# Teatro-Circo Villar

Para hoy dos grandes secciones de cine de seis á ocho y de nueve á doce, formando en el programa notables atracciones de fama mundial.

Última proyección de la graciosa película en tres actos, de 1.200 metros titulada «La viuda alegre».

# La suscripción de San José

Nuestro compañero, el antiguo periodista don José Martínez Torne, ha abierto hace días la popular suscripción de San José, con cuyo resultado reparte, ya muchos años, el día del Santo Patriarca, una limosna á los pobres vergonzantes y á los asilados en los establecimientos provinciales y particulares. Por las listas que ya van publicadas, vemos que no decae la devoción del santo entre los José y que este año será el resultado de la suscripción tan satisfactorio como los anteriores. ¡Quiera Dios que el veterano periodista pueda hacer todavía muchos años esta obra de caridad!

# En fantasía, bromeros. LA LITERARIA

Un completo surtido en postales para el próximo día de San José.

Toda persona que tenga que comprar postales para este día, no debe hacerlo sin antes hacer una visita á esta casa.

# Vendedor denunciado

Por el cabo de la guardia municipal Juan Martínez ha sido denunciado un vendedor de patatas por dar de falta 800 gramos de 2.000.

# Trono restaurado

El trono de San Juan de la procesión de Miércoles Santo, ha sido restaurado este año, cuya restauración ha sido costeado por su camarera la distinguida señora doña Josefa García de Atienzar.

# TUBERIAS de barro y GRES

Brugarolas y Compañía  
Sociedad, 10.—Murcia

# Subasta de caballos

La Comandancia de carabineros de esta provincia remite anuncio de subasta de tres caballos de desecho de la Remonta de tropa de dicha Comandancia, cuyo acto tendrá lugar el día 25 del actual en las oficinas del expresado cuerpo, sitas en Cartagena.

# Expediente

Don Gregorio Martínez Azorín, nombrado Fiscal para instruir el expediente de ingreso en la orden civil de Beneficencia del cabo de carabineros don Juan Llor Gómez, por haber salvado la vida á dos niños, con motivo de un incendio ocurrido en las playas del Gorguel el día 8 de Septiembre pasado, remite al Gobierno civil el mencionado expediente.

# A las señoras

**Gran surtido en sombreros**  
**Modelos de París**  
Precios reducidos. S. Antonio, 8, 2.

# Denuncia

Los guardias de Seguridad números 16 y 28 denunciaron en la inspección á Félix Messeguer, vecino de Molina, por romper con un carro que guiaba una mess, propiedad de Josefa López Ruiz.

El hecho ocurrió en la calle de Sagasta.

# Cacheos

Los guardias de Seguridad han ocupado una pistola y un cuchillo á dos individuos que las usaban careciendo de licencia.

# Máquina averiada

El agente de vigilancia de Lorca, en telegrama dirigido al gobernador en la noche del domingo dice:

A las 16 y 10 horas de hoy salió correo procedente de Granada de la estación de Lumbreras y á unos cinco kilómetros quedó parado por averías máquina que le conducía, saliendo en auxilio máquina de esta á las 17'30 regresando á las 18'10 no habiendo llegado á tiempo de enlazar con correo de Madrid, quedando

los viajeros perjudicados conformes en pernoctar en esta.

# Para los obreros

El Ministro de la Gobernación en telegrama al gobernador dice:

«Comandante general de Melilla interesa se manifieste á V. S. que siendo excesivo el número de obreros que acuden á aquella plaza en la creencia de que encontrarán trabajo, bien retribuido, convendrá procure evitar su salida mientras no se empiece la inauguración de las obras importantes en dicho territorio, advirtiéndole que no se permitirá desembarcar á quienes no acrediten que cuentan con recursos necesarios para el regreso y para sostenerse durante algunos días.

Sírvase V. S. hacerlo saber á los obreros de esa provincia que traten de marchar á Melilla, previniendo del riesgo á que se exponen los que no se encuentren en las condiciones indicadas.»

# Blasfemos

La Inspección de vigilancia ha puesto á disposición del Juzgado municipal á que pertenecen á Angel Sanz Rosell (a) Fianza, Manuel Litran Rodríguez y Josefa Melgarejo, por blasfemar y escandalizar en la vía pública.

# Amenazas

Por amenazar é insultar á Francisco Saura Guillé, fué conducido á la Inspección Francisco Pujante Quiles.

# A la Cárcel

José Navarro Gil (a) El Aragonés ha ingresado en la Cárcel á disposición del juez de instrucción de San Juan, por atentado á los guardias de seguridad núms. 12 y 58 en la noche del domingo.

# Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 2.533 raciones de comida y 2.280 de pan de las cuales 2.033 de las primeras é igual número de las segundas han sido donadas por el Sr. Alcalde para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 54 raciones de comida y 54 de pan.

Los señores don José y don Eugenio Abellán mejoraron la comida del día 13 con 20 pesetas en memoria de su difunto padre (q. e. p. d.).

El día 14 mejoraron la comida y dieron el pan gratis en memoria de la señorita doña Fuensanta Ayuso Miró, sus hermanos.

También se han recibido 25 pesetas para mejorar la comida en memoria de doña María Lora (que en paz descanse).

Han salido de semana: don Antonio Alvarez Caparrós y don Juan Guizarro.

Han entrado don Andrés Almanza y don César Casallas.

# Aniversario

Hoy se ha cumplido el segundo aniversario del fallecimiento del que fué nuestro querido amigo el distinguido médico don Bernabé Guerrero Caballero.

En sufragio de su alma se han celebrado misas cada media hora, desde las seis hasta las doce, en la iglesia de la Merced, habiendo asistido numerosos y distinguidos amigos del finado.

A su añorada viuda le repetimos nuestro pésame.

# Compañía Peninsular de Teléfonos

Telefonemas detenidos en esta Central: Madrid, Baldomero Ferrar; desconocido.

# BOLETIN RELIGIOSO

MARZO 1913  
MARTES XVIII

San Gabriel Arcángel, San Cirilo y San Narciso.—I. P.—Ayuno.

**CULTOS**

En Santa Catalina.—La novena al Patriarca San José se hace después de la misa de siete.

# REGISTRO CIVIL

Defunciones, matrimonios y nacimientos habidos durante las veinticuatro horas últimas.

**DISTRITO DE LA CATEDRAL**

Matrimonios, 0.  
Nacimientos, 4.  
Defunciones, 7.

**DISTRITO DE SAN JUAN**

Matrimonios, 1.  
Nacimientos, 6.  
Defunciones, 2.

# Bibliotecas populares

(Por telégrafo)

17.—A las 8'15 t.

López Muñoz ha publicado una R. O. creando diez nuevas secciones de Bibliotecas populares en las capitales de los diez distritos Universitarios.

# El decreto sobre la enseñanza

(Por telégrafo)

**Conferencia**  
17.—A las 8'15 t.

Romanones estuvo conferenciando con López Muñoz sobre el decreto de la enseñanza religiosa.

La resolución del asunto se publicará en la semana próxima.

# Noticia desmentida

En los centros oficiales han desmentido que haya estado en Madrid el Arzobispo de Toledo.

# El Nuncio

El nuevo Nuncio llegará á Madrid en la próxima semana. Saldrá de Roma el lunes.

# Romanones

(Por telégrafo)

**Felicitación**  
17.—A las 8'15 t.

El presidente del Consejo ha felicitado al señor Mellado por el estado de las obras del canal.

# Consejo

Hablando con los periodistas dijo Romanones que hasta la próxima semana no se celebrará Consejo de ministros.

# Al campo

Confirmando el conde de Romanones que pasará estos días de fiesta fuera de Madrid.

# Los indultos

(Por telégrafo)

17.—A las 8'15 t.

Esta tarde quedará acordada definitivamente la concesión del indulto de Viernes Santo.

Serán 12 expedientes y comprenderá 16 indultos.

